



www.larinconada.es

toma nota

Periódico del Ayuntamiento de La Rinconada

Ejemplar gratuito. Nº 194. FEBRERO 2006



Cáhnamo III

Una importante representación empresarial riconera respalda en Madrid a El Cáhnamo III.



Andalucía

Celebración riconera del Día de Andalucía en el último año del Estatuto del 81.



Museo

La colección de piezas arqueológicas del Cura, se convertirá en museo.

David Meca y Afadi inauguran la Piscina Cubierta

El 28 veces Campeón del Mundo se dio el primer chapuzón junto a un grupo de chavales con discapacidad.

El nadador David Meca acudió a La Rinconada para darse el chapuzón inaugural en la Piscina Cubierta y acabó dándose un baño de masas. Primero en dos institutos (el Antonio de Ulloa en La Rinconada y el Carmen Laffón en San José) donde tuvo ocasión de compartir experiencias con los jóvenes; y por la tarde en la inauguración oficial del complejo natatorio, donde compartió protagonismo con un grupo de chavales y chavalas con discapacidad en un emotivo acto que buscaba dar sitio preferencial en una infraestructura dedicada al deporte, al ocio y, de forma muy clara a la salud, a los que más pueden necesitar los recursos públicos en el día a día de su vida. Meca se llevó el cariño riconero y la Piscina Cubierta funciona a tope desde el 1 de marzo.

(Pp. 6 y 7)



La Rinconada, ejemplo de apuesta por el transporte público de calidad

Metro, Tranvía, Bus, Cercanías y carril bici, apuestas locales para rebajar el uso del coche en los movimientos urbanos y de conexión con Sevilla. Objetivos: mejora medioambiental y evitar atascos.

La Junta de Andalucía pretende exportar a otras áreas metropolitanas el modelo de ordenación del tráfico y de apuesta por el transporte colectivo de calidad que el Ayuntamiento de La Rinconada tiene recogido en el Plan local de Transportes que

forma parte de la revisión del PGOU. «En una ciudad moderna metropolitana, tenemos que hacer que el coche pierda protagonismo en favor de los medios públicos», apunta el alcalde, Enrique Abad.

(Pág. 3)

Balance de distritos

Participación Ciudadana evalúa las reuniones de distrito que darán una segunda vuelta en junio

8 de marzo

La programación del Día Internacional de la Mujer trae el 11 de marzo a Mariló Montero.

Los promotores locales podrán participar de la construcción de la nueva ciudad

El Ayuntamiento quiere crear **corresponsabilidad** entre el empresariado local y **obtener precios asequibles** en la construcción del Pago de En Medio para que de la riqueza generada **se beneficien todos** los ciudadanos. Unas jornadas dirigidas al sector darán a conocer el proceso.



El Pago de En Medio se elevará como el corazón de la nueva ciudad. Secadero de Gutiérrez es el salto que desde San José se da hacia La Rinconada (al fondo).

El Ayuntamiento de La Rinconada persigue incidir en la bajada del precio de la vivienda, para lo que su gran apuesta pasa por reservar con protección el 55 por ciento de todas las nuevas residencias que se construyan en el municipio.

Este porcentaje, muy superior a lo que la Ley andaluza exige, aún es más elevado en el Pago de En Medio, donde Junta de Andalucía y Ayuntamiento de La Rinconada, como propietarios únicos del suelo, han decidido que llegue al 70 por ciento, es decir, siete de cada diez viviendas que se construyan tendrán algún tipo de protección.

El objetivo es evitar que los precios de compra se disparen ofertando vivienda pública y la forma de conseguirlo pasa por «ofrecer a pequeños y medianos promotores y constructores locales corresponsables con este importante proyecto, la oportunidad de participar en la edificación de la nueva ciudad», como explica el alcalde, Enrique Abad.

Para ello, el Ayuntamiento rinconero trasladará a esta zona en expansión, el modelo

de éxito de crecimiento seguido hasta el momento, donde la corresponsabilidad del promotor de cada plan parcial para con el interés general ha reportado importantes beneficios para la comunidad.

Y es que, en La Rinconada existe un importante volumen de pequeñas y medianas constructoras que tienen en el Pago una oportunidad de negocio y, sobre todo, de colaboración y contribución para

dejar su impronta en la unificación de los dos núcleos y en el paso a ciudad.

Sobre el total de 4.500 viviendas que se levanten en el Pago, el Ayuntamiento exigirá a los promotores y constructores, un ejercicio de corresponsabilidad en la calidad para que cada actuación tanto pública como privada tenga encaje en el modelo de ciudad que desde lo público se ha elegido.

Jornada para el sector de la construcción

El Centro Cultural de la Villa acogerá la cita profesional a mediados de año.

El nuevo PGOU y el desarrollo de la unión serán objeto de explicación y análisis en unas jornadas profesionales que organiza el Ayuntamiento de La Rinconada para al sector de la construcción y de la promoción urbanística.

La cita se celebrará a mediados de año, cuando el

PGOU en revisión se encuentre en la última fase administrativa.

El objetivo es informar al sector de las posibilidades que presenta tanto el nuevo Plan como los terrenos del Pago de En Medio, donde el Ayuntamiento quiere acercar el modelo de ciudad que habrá que desarrollar y donde tendrán prioridad la vivienda pública y las grandes dotaciones destinadas a catapultar la calidad de vida de los vecinos.

La expropiación no se paraliza

Los juzgados dan la razón al Ayuntamiento contra la demanda de los propietarios.

El Ayuntamiento de La Rinconada tiene vía libre para seguir adelante con la expropiación de los suelos del Pago de En Medio y avanzar en la distribución y planificación de los terrenos de la unión. Los propietarios no han conseguido paralizar este proyecto por cien público en el que prima el interés general de La Rinconada por encima de los intereses particulares.

Dos juzgados han desestimado la paralización del expediente de expropiación y de la delimitación de terrenos aprobada en pleno, dos intentos de congelar el proyecto con vistas a forzar una negociación a la alza del precio de los suelos.

Justiprecio

En este sentido, el ponente de la Comisión Provincial de Valoraciones, órgano imparcial que estipula el justiprecio de las fincas, da la razón en su informe al Ayuntamiento al tasar en torno a seis euros el metro cuadrado -precio que varía en función de los bienes y derechos de cada parcela-.

Para el delegado de Urbanismo, Antonio González, los dos autos y la propuesta de valoración del justiprecio «no han hecho más que confirmar que la actuación del Ayuntamiento ha sido en todo punto escrupulosa con la legalidad».

Además, el edil recuerda «el ánimo de acuerdo que en todo el proceso se ha intentado alcanzar con los propietarios, llegando incluso a pactar el precio de 18 euros por metro cuadrado, una cantidad por encima del valor de los suelos rústicos».

Así las cosas, el Ayuntamiento recibe un espaldarazo por parte de los tribunales para poder seguir avanzando en la sectorización de los terrenos del Pago de En Medio.

La Rinconada ofrece al área metropolitana un modelo solidario y de calidad de ordenación del tráfico a través del transporte público

La disponibilidad de **suelo para infraestructuras** y la **corresponsabilidad** mostrada con el tráfico Norte, ofrecen a la Junta de Andalucía el modelo del

crecimiento urbanístico metropolitano. **Metro, Tranvía, Cercanías y Bus**, pilares de la oferta de calidad en el transporte público.

La Consejería de Obras Públicas encuentra en La Rinconada un modelo exportable de solución a los problemas de tráfico que se generan ya en Sevilla y que se agudizarán con una previsión de crecimiento poblacional en su área metropolitana próxima a los dos millones de habitantes.

El PGOU en vigor ya recogió una serie de dotaciones «imprescindibles para permeabilizar los accesos a Sevilla no sólo de la localidad, sino de todo el arco Norte», como recuerda el alcalde, Enrique Abad. Y fruto de este primer PGOU es la autovía de La Rinconada cuya primera fase estará finalizada en los próximos meses.

Pero la vuelta de tuerca rinconera se produce en esta fase de redacción del segundo de los PGOU, en el que se incluye como eje transversal el Plan Integral de Transportes Públicos, un conjunto de acciones que permitirán potenciar los medios colectivos en detrimento del vehículo propio de uso unipersonal.

La disponibilidad de suelo ofrece la oportunidad de diseñar la mejor opción posible no sólo para La Rinconada y los rinconeros, sino en corresponsabilidad con la construcción del área metropolitana, un concepto que guía este Plan y por el que la Junta ve en el municipio un idóneo laboratorio de ideas.

Metro

El Ayuntamiento incluye en su Plan el mejor recorrido posible para que la Línea 3 del Metro absorba el máximo volumen de viajeros a su paso por La Rinconada, para lo que diseña tres paradas: la primera y principal más al norte acogerá una gran bolsa de aparcamientos disuasorios para que los conductores puedan

Sobre raíles

Tres de las propuestas de solución al tráfico rodado que plantea el Ayuntamiento ante el crecimiento poblacional que tendrá La Rinconada y la difícil situación que las comunicaciones con Sevilla experimentarán por la presión metropolitana, pasan por crear plataformas exclusivas para Metro y tranvía, con lo que se gana en eficacia y rapidez. Sacar el máximo provecho a la red de Cercanías es otro de los puntos de alto interés que se plantean en el Plan local de Transportes.



optar por el transporte público en el acceso a la capital; una segunda estará próxima al futuro Centro Hospitalario de

Cercanías, tranvía, metro y autobús, claves para ofrecer solución pública al tráfico rodado

Alta Resolución, una dotación sanitaria pública que se ubicará en zona centro de la ciudad; y una tercera que busque una salida circular a la línea de metro también en el Pago.

Tranvía moderno

El Plan local de Transportes Públicos entiende como básico para una ciudad moderna, la dotación de un tranvía que cosa en eje la localidad, «una apuesta por el transpor-

te público de calidad y medioambientalmente limpio, dos claves extraídas de experiencias centro europeas que implantaremos en La Rinconada», como apunta el alcalde.

La previsión apunta a que exista en el Pago de En Medio un intercambiador del tranvía que conecte con la Línea 3 del metro para potenciar la máxima conexión a pie de domicilio. La intención del alcalde pasa por que este nuevo servicio público se incorpore desde el principio al Consorcio de Sevilla «con la integración tarifaria que eso conlleva de ventaja para el usuario».

Esta infraestructura de transporte público interno goza de todo el respaldo institucional y así está recoge-

do en el Plan de Transporte Metropolitano presentado recientemente por la consejera de Obras Públicas y Transportes, Concepción Gutiérrez.

Un billete, dos paradas

De igual forma, ya se mantienen conversaciones con RENFE para que el servicio de Cercanías se incorpore al Consorcio y sus usuarios puedan ser beneficiarios del billete único.

La apuesta por Cercanías en la que trabaja el Ayuntamiento, pasa por conveniar con RENFE la dotación de un nuevo apeadero próximo que absorba viajeros de la expansión residencial de San José. En este sentido, la parcela de unos 5.000 metros cuadrados está reservada y el acuerdo con la empresa pública puede producirse en menos de un mes, puesto que ya hay un avance de compromiso de financiación al 50 por ciento Ayuntamiento-Renfe.

Bus rápido

La nueva realidad urbana hacia la que camina La Rinconada, con 50.000 habitantes como previsión de crecimiento en 12 años, obliga a reestudiar el actual trazado del servicio de autobuses, tanto urbano como interurbano. Será el bus el que cubra las zonas que menos atención de transporte público reciba por las dificultades de acercamiento de las nuevas infraestructuras.

A golpe de pedal

Por último, el PGOU contempla la dotación de carril bici en toda la corona verde que se habilita en torno a los actuales núcleos consolidados, al igual que en el eje Este-Oeste de forma que se pueda recorrer toda la ciudad en circuito cerrado de bicicleta a través del bulevar del Almonazar que atravesará el Pago de En Medio y que conectará con Guadalrinconada y con el parque ribereño El Majuelo.



La consejera de Obras Públicas y Transportes, Concepción Gutiérrez, y el alcalde, Enrique Abad, conversan en las Jornadas de Transporte Metropolitano en presencia del delegado de Urbanismo, Antonio González Rubio. A la izquierda, el avanzado estado en que se encuentran las obras de la autovía de La Rinconada.

La primera fase de la autovía de La Rinconada estará lista en agosto

El Ayuntamiento ya ha concretado con la Consejería de Obras Públicas que el segundo tramo atraviese en semitrincheras el Pago de En Medio. El Ministerio

Agosto es el mes en que los trabajos de construcción de la primera fase de la llamada autovía de La Rinconada estarán concluidos y pueda abrirse al tráfico este tramo que conectará la curva de los Solares (desvío hacia San José) con la Glorieta de los ferroviarios a la altura de San Jerónimo.

Y concluida una fase, solapamiento inminente con la segunda y definitiva, la que penetra en el Pago de En Medio y se bifurca fuera ya del

término municipal en dirección a Alcalá del Río.

Es precisamente en este tramo donde la Consejería de Obras Públicas esperaba la indicación del Ayuntamiento para definir el mejor sistema de integración de la autovía en la zona urbana sobre la que se proyecta la unión de los dos núcleos. Y el Ayuntamiento ya ha elaborado una serie de requisitos que convertirán esta vía rápida en una autovía urbana, en semitrincheras a su

de Fomento adjudica la redacción de proyectos de la SE-40 que conectará La Rinconada con La Algaba y con Dos Hermanas.

paso por casco urbano, con bordillos, acerados, pasos peatonales y semáforos, «de forma que su impacto venga suavizado desde el origen y lo que se potencie sea la accesibilidad y la convivencia peatonal con una infraestructura que para nada será tosca ni gris», como valora el edil de Urbanismo, Antonio González Rubio. De ello, se encargará, entre otros detalles, el carril reservado para transporte público apto para bus y para el futuro Metro.

Se-40: nuevo paso

Por otra parte, el Ministerio de Fomento ha adjudicado la redacción de la segunda corona viaria metropolitana, la llamada SE-40 que, en lo concerniente a La Rinconada, facilitará un acceso directo a La Algaba, Alcalá de Guadaíra y Dos Hermanas, así como a los pueblos del Aljarafe.

El acceso rinconero a la SE-40 estará en el entorno de Majaravique.

Rehabilitación de viviendas

El departamento de Urbanismo ha abierto ya el plazo para presentar solicitudes de acceso a las subvenciones destinadas a la rehabilitación de viviendas con una antigüedad superior a los 10 años. La subvención cubre hasta el 50 por ciento del coste de las reparaciones con un máximo de 5.000 euros.

Los interesados en acceder a una de las 40 ayudas previstas, deben dirigirse antes del 31 de marzo a la Tenencia de Alcaldía. Las obras deberán ejecutarse en el ejercicio 2007.

Jornadas de agricultura ecológica

El objetivo es informar a consumidores y a agricultores de los beneficios de evitar productos químicos.

El 30 de marzo la Delegación de Medio Ambiente convoca a agricultores especialmente, y al público consumidor, en general, a una jornada informativa sobre agricultura ecológica, una cita que busca despejar dudas sobre los productos que se cultivan sin ayuda de productos químicos.

En el transcurso de la tarde, se ofrecerá una merienda

a base de productos ecológicos y, al terminar la jornada, una degustación de vino de Montilla procedente de las Bodegas Robles, cuyo propietario también ofrecerá su experiencia como agricultor ecológico.

I JORNADAS AGRICULTURA ECOLOGICA
30 marzo 2006
Sábado en la mañana. Centro Cívico Juvenel. C/ San José, 13
16,30 h.

Organiza: Ayuntamiento de La Rinconada
Colabora: CAM

Programa:
• Visita a las Bodegas Robles de la Agricultura Ecológica. Calidad de sus productos.
• Degustación de vino de Montilla procedente de Bodegas Robles.
• Merienda de productos ecológicos.

Información e inscripciones:
DELEGACIÓN DE MEDIO AMBIENTE
954.79.43.00

• Merienda de productos ecológicos

Madrid, testigo de la presentación nacional del Cáñamo III

La Delegación local de Desarrollo Económico organizará en mayo una jornada para dar a conocer oficialmente este **parque empresarial** al conjunto del sector emprendedor de La Rinconada.

Exportar al conjunto de empresarios y emprendedores de España «el potencial que La Rinconada despliega como municipio en el que invertir con garantías de éxito».

Así resume el edil de Desarrollo Económico y primer teniente de alcalde, Javier Fernández, el objetivo que ha marcado la elección del Salón de Espacios Empresariales, Comerciales e Industriales de Madrid para la presentación nacional del Cáñamo III, a finales de febrero.

La tercera ampliación de este parque público de empresas, con sello cien por cien local, ha centrado el stand de La Rinconada, en el que se han situado también «las claves del importante desarrollo económico que viene experimentando el municipio en la última década», explicó Fernández.

El primer teniente de alcalde valoró positivamente además, que una representación de unos cuarenta empresarios, emprendedores, directivos de entidades financieras y promo-



tores locales se desplazaran hasta la capital de España para ser testigos directos de las oportunidades de riqueza, empleo y negocio que abandera este nuevo proyecto empresarial.

Como recordó Fernández, El Cáñamo III consolidará toda una ciudad del empleo con un millón de metros cuadrados dedicados a la pequeña y la mediana empresa. Una fórmula que ha encontrado plena respuesta en el nuevo PGOU a través de las futuras fases IV y V del Cáñamo.

18 millones de euros

A 18 millones de euros se elevan las obras de urbanización del Cáñamo III, que darán comienzo en este semestre. El próximo día cuatro de mayo tendrá lugar la presentación oficial en La Rinconada, dirigida al colectivo de emprendedores y empresarios.

25 becas para prácticas profesionales en empresas

El Ayuntamiento de La Rinconada, en colaboración con el Fondo Social Europeo y el Servicio Andaluz de Empleo, convoca 25 plazas becadas para prácticas profesionales en empresas. Esta acción formativa tendrá una duración de entre 3 y 4 meses. Está dirigida a jóvenes menores de 30 años, con titulación en Formación Profesional Reglada (Grado Medio o Superior) o con certificación de curso de F.P.O. También es requisito que no haya transcurrido más de dos años desde la obtención de la titulación o certificación y carecer de experiencia profesional relacionada con dicha cualificación.



Cuarenta empresarios y emprendedores se desplazaron a Madrid para asistir a la presentación del Cáñamo III.

Encuentro comarcal de empresarios en La Rinconada

Más de 250 empresarios se dieron cita en la localidad para conocer la nueva Orden de incentivos de la Junta.

El tejido empresarial andaluz necesita de una progresiva innovación y de una modernización que son prioritarias para poder competir al mismo nivel con el resto de empresas nacionales e internacionales.

Así lo considera el delegado provincial de Innovación, Ciencia y Empresa, Francisco Álvaro, que acudió recientemente a La Rinconada para presentar ante más de 250 empresarios de la comarca la nueva Orden de Incentivos

Empresariales de la Junta. Una jornada en la que estuvo acompañado por el alcalde, Enrique Abad, el edil de Desarrollo Económico, Javier Fernández, y la gerente provincial de la Agencia de Innovación, María José Martínez.

Abad destacó en la convocatoria el propósito de «innovación, agilidad y eficacia» que marca la redacción de la Orden, en alusión a los tres meses de máximo que marca como plazo de respuesta a los proyectos que se registren, un



aspecto que valoró como un intento por conseguir «efectos inmediatos». Tanto Abad como Fernández apuntaron también la apuesta por el tejido empre-

sarial que viene realizando el Ayuntamiento desde la «creación y consolidación de suelos estratégicos y de calidad» para mayor riqueza y empleo.

Homenaje al mundo de la discapacidad en la inauguración de la piscina cubierta de La Rinconada

Las instalaciones, a pleno funcionamiento desde el 1 de marzo.

Una inauguración sencilla y emotiva. La piscina cubierta de La Rinconada se vistió de largo el pasado 24 de febrero en una jornada que trajo a la localidad al campeón del Mundo de natación de larga distancia, David Meca, para compartir lo que el alcalde, Enrique Abad, definió como «un homenaje al mundo de la discapacidad».

Primer baño oficial

Un deportista «sin límite de superación», que dejó atrás sus debilidades físicas a base de tesón y no poco trabajo, y que en la ocasión fue el padrino perfecto para una instalación donde el Ayuntamiento quiso que el primer baño oficial estuviera protagonizado por un equipo de «campeones» de AFADI y del Patronato Pro-Disminuidos. Un momento que quedará en la retina de los familiares y miembros del colectivo que tanto lleva recorrido para ganar pequeñas conquistas en la batalla de la integración social de personas con discapacidad.

Meca, que se declaró agradecido por los momentos compartidos en La Rinconada, valoró como experto la «calidad» de las instalaciones, con especial referencia a la piscina principal, dotada de ocho calles que permitirán su uso «no sólo como espacio de aprendizaje sino también de competición».

Tras el remojón inicial, Meca no desaprovechó la cita para ofrecer una didáctica clase de natación, con demostraciones de los cuatro estilos olímpicos. La fiesta en el agua concluyó con la elegancia de la natación sincronizada y varios pases a cargo de una representación de deportistas del Círculo Mercantil.

Más de doscientas personas se dieron cita en la ocasión para ser testigos de la



Meca participó en la mañana en dos encuentros con estudiantes de Secundaria. Visitó los IES Antonio de Ulloa y Carmen Laffón, donde repasó su carrera como nadador y recordó la importancia del esfuerzo en el deporte, la educación y la vida. En sendas charlas, de profunda labor pedagógica, el deportista catalán confesó a un entregado auditorio sus secretos de campeón: «me levanto a las 4:40 de la mañana y entreno ocho horas al día». Dice tener en su habitación todas las medallas y trofeos que ha ganado «para nunca perder el estímulo y la fuerza para seguir luchando».



La jornada inaugural contó con el director general de Infraestructura Deportiva, Leonardo Chaves, el presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, y el delegado provincial del ramo, Francisco Obregón, entre otras autoridades. Antes, en rueda de prensa, Abad, acompañado por el primer teniente de alcalde, Javier Fernández, explicó que el Consistorio gestionará una inversión similar a la invertida en el complejo natatorio para la construcción de una segunda fase de instalaciones deportivas provista de piscinas exteriores, campo de césped artificial y pistas de tenis y pádel.



Una foto para la historia: el primer baño en la piscina cubierta. Todo un guiño a un «equipo de campeones», en palabras del mediático deportista. Usuarios de AFADI y el Patronato Pro-Disminuidos, acompañados de los monitores que impartirán las clases en el complejo natatorio, protagonizaron junto a Meca los primeros metros oficiales. La jornada inaugural se completó con la participación de nadadoras de sincronizada del Club Círculo Mercantil, encargadas de llevar toda la belleza y elegancia de esta disciplina hasta las instalaciones cubiertas de la barriada El Mirador.

puesta en funcionamiento de un complejo de diseño estético y moderno, que como avanzó Abad, se completará con una segunda fase de instalaciones provista de piscinas exteriores y nuevas pistas polideportivas.

Abad reseñó también la larga trayectoria de inversiones deportivas en La Rinconada,

que ha permitido culminar con la ciudad del deporte que emerge en la barriada El Mirador, «todo un mapa de infraestructuras para seguir elevando la calidad de vida de los ciudadanos».

A unos 2,4 millones de euros asciende el montante económico del primer complejo cubierto de piscinas de la co-

marca, dotación que como recordó el edil de Deportes, José Antonio Ruiz Dorado, rinde a toda máquina desde el 1 de marzo, «con una oferta diseñada desde la fusión perfecta de deporte, ocio y salud».

El Patronato de Deportes ha ultimado ya su traslado al complejo, que centraliza toda la gestión administrativa.

David Meca: «Sólo cuando pierda la ilusión será el momento de colgar el bañador»

El hombre-pezu estuvo en La Rinconada para inaugurar la piscina cubierta.

Detrás de su sonrisa permanente y su figura menuda se esconde un luchador incansable que ha sabido nadar contra viento y marea. A sus 31 años, este polifacético catalán de padres andaluces ha podido saborear las mieles del éxito pero también el duro precio de llegar a lo más alto. Y es que el deporte como la vida es un plato en el que se sirven al azar ingredientes dulces y amargos.

Con esa facilidad de palabra, curtida quizá con los estudios de cine y televisión que cursara hace años en Los Ángeles, a David Meca le gusta conversar. Con claridad meridiana recuerda que sus comienzos no fueron nada esperanzadores. «Un campeón no nace, se hace» -repitientras rescata de la memoria a aquel niño «de piernas torcidas, hierros hasta la rodillas y botas ortopédicas» que se empeñó en demostrarle a todos que «con trabajo, constancia e ilusión, sobre todo ilusión» cualquier sueño es posible.

Y eso que cuando empezó a practicar natación comprobó en sus carnes la espera de una oportunidad, viendo como sus primeros entrenadores lo dejaban en el banquillo cuando se avecinaba alguna competición. Aquella etapa le enseñó sobre todo, que no vale tirar la toalla a las primeras de cambio.

Más fuerte

Pero el golpe más duro que tuvo que encajar le vino en forma de acusación de dopaje. Una «injusticia» -revela- que «me permitió crecer como persona», «que me demostró quienes eran amigos de verdad» y que desde luego, «me hizo más fuerte». «Ahora, soy 28 veces campeón del Mundo».

Una experiencia que le



Hawai

En 1996 decidió dedicarse a la natación de larga distancia. Dos años después, se proclamó Campeón del Mundo y en 1999, líder absoluto de la Copa del Mundo. Meca es el primer y único

nadador en la historia en obtener cuatro medallas en un mismo Campeonato. Lo consiguió en Hawai (2000), en las modalidades de 25, 10 y 5 km, además de por equipos. España se clasificó en la cita en el segun-

do puesto del medallero, con la salvedad de que el único representante nacional fue precisamente David Meca. Tiene en su haber más de 50 títulos internacionales de larga distancia en aguas abiertas.

marcó profundamente pero de la que extrae pautas de vida. «En algún momento, todos pasamos por problemas». «No vale abandonar». «Hay que levantarse y darlo todo». «La cabeza y el cuerpo pueden más de los que pensamos».

Su afán por demostrar su honradez deportiva le han valido todo un repertorio de retos por prácticamente «todos los mares y océanos». Le viene a la mente la simulación de la fuga de Alcatraz. «Decían que los presos no podían escapar debido a que la prisión estaba rodeada de aguas de fuertes corrientes, frías temperaturas e infestadas de tiburones»... Y más cerca, en España, la fusión de continentes a través del Estrecho de Gibralt-

tar o su última proeza: unir a nado la Península y Baleares.

Una gesta que se prolongó durante 26 horas «sin descanso, sin dormir, sin apenas comer, con mareos y con la cara salpicada de picaduras de medusas». Una travesía de gran dureza que culminó con hipotermia y un brazo paralizado por las bajas temperaturas y el esfuerzo. «Pero mereció la pena» porque es «un sueño cumplido».

Futuro

David Meca no piensa aún en retirada, máxime cuando el pasado año volvió a ganar el Campeonato del Mundo en Montreal. Un logro con récord incluido y al que otorga gran valor, pues «algunos ya duda-

ban de que a mi edad pudiera conseguirlo».

«Quizás me retire tras las próximas Olimpiadas», sopesa, y desde luego, después de alguna nueva machada que seguro intenta antes de que acabe el año. En cualquier caso, aclara, «sólo colgaré el bañador cuando pierda la ilusión».

Pensando en futuro, asegura que quiere dar clases a bebés aunque probablemente sin perder de vista el cine y la televisión. Y es que el mediático deportista, no para. A pesar de entrenar ocho horas al día y levantarse de madrugada aún tiene tiempo para hacer dos películas y marcarse unos pasos de baile en la Primera. Y con bastante estilo, por cierto.

Experiencias a importar para el macrocomplejo de la discapacidad

Las Jornadas para la Integración sirvieron para conocer ejemplos de funcionamiento de servicios de asistencia a personas con discapacidad que se quieren incorporar al macrocomplejo local.

Centro Ocupacional, residencia para adultos con discapacidad, unidad de día y unidad de gravemente afectados. Ésa es la cartera asistencial completa a la que Derechos Sociales quiere llegar «para poder dar respuesta pública a todas y cada una de las necesidades de atención que presente cada caso concreto de discapacidad», como esboza el edil del ramo, José Manuel Romero Campos.

Y el círculo está a punto de cerrarse puesto que al Centro Ocupacional -servicio embrionario del macrocomplejo- se han ido sumando la residencia para adultos, cuya segunda fase y ampliación a 32 está ya proyectada, y en los últimos meses la unidad de día, destinada a 19 personas con un alto grado de dependencia pero



El alcalde fue el encargado de abrir las jornadas y de comprometerse «a seguir prestando atención de primera a ciudadanos de primera».

que no necesitan tener condición de residentes.

Y el último escalón ya se vislumbra con la creación de un área para 15 usuarios gra-

vemente afectados.

Para conocer otras experiencias, gestores de otros centros acudieron a las jornadas por la integración de este año.

Jornadas profesionales de Infancia

El Área de Derechos Sociales organiza un foro de encuentro de profesionales de la Infancia.

Los días 14 y 15 de marzo y también 4 y 5 de abril el Área de Derechos Sociales convoca a profesionales que trabajan a diario en temas de primera infancia a unas jornadas orientadas al intercambio de información y experiencias «de las que puedan extraerse soluciones comunes a problemas comunes y mejorar así en el servicio que prestan», como explica el edil José Manuel Romero Campos.

Los interesados en participar pueden dirigirse a la sede de Derechos Sociales para formalizar la inscripción gratuita.

Arte y compás

Baile flamenco y caballos.

María Ángeles Rodríguez es profesora de baile flamenco con larga trayectoria en La Rinconada. Hace cuatro años entró en contacto con el mundo del caballo y desde entonces ha sido absorbida por una combinación que mezcla estas dos grandes pasiones.

Protagonista de una disciplina poco conocida pero de gran plasticidad y belleza,



María Ángeles baila palos del flamenco acompañada por caballos, en un ejercicio de reafirmación de la esencia andaluza del arte y del compás.

Y acumulan éxitos, como el recibido en la pasada feria del caballo, Sicab, donde se hizo con el tercer puesto.

Más de 100 personas en preparación para la jubilación



El sexto curso de preparación para la jubilación que ofrece Derechos Sociales para los socios del hogar del pensionista '20 de julio' de La Rinconada, está a rebosar.

Los talleres de manualidades, gimnasia y bailes de salón que comienzan a

funcionar este mes de marzo han encontrado demanda y son más de cien los socios participantes. La buena acogida obliga a ocupar la planta de arriba del hogar, «y para que todos y todas puedan acceder con la mayor comodidad posible» el delegado local, José

Manuel Romero Campos, se ha comprometido a que en los meses de junio estará en funcionamiento un ascensor.

La directiva del hogar aprovechó la presentación de los talleres para celebrar con himno cantado y chocolate incluidos, el Día de Andalucía.

'La Trastería', 'La Caracola' y la Peña Flamenca 'Flor de Jara', Premios a la Igualdad 2006

La Concejalía de Igualdad ha hecho públicas las distinciones que entregará el Ayuntamiento el próximo 8 de marzo, en el Centro Cultural de la Villa,

con motivo de la conmemoración del Día de la Mujer. Recibirá una mención especial la asociación nacional 'Clara Campoamor'.

La edil de Igualdad, Pilar Escudero, ha desvelado en estos días el destino de los distinciones que el Ayuntamiento de La Rinconada otorgará este año en el marco de la conmemoración del Día de la Mujer.

El Centro Cultural de la Villa será testigo el 8 de marzo de la entrega de los Premios a la Igualdad, reconocimiento con el que el Consistorio quiere destacar «la ejemplaridad personal o colectiva en el día a día de una sociedad que lucha por la eliminación de la diferencia por razón de género», como valoró Escudero.

En el ámbito cultural, recibirá este homenaje institucional 'La Trastería', asociación resultado de la fusión

de los grupos 'Korai Teatro' y 'Scucha Teatro'. Una compañía intergeneracional, actualmente con veinticinco componentes, que ha llevado a escena la perspectiva de género y estimulado la participación femenina en la producción cultural. La trayectoria de 'La Trastería' ha sido reconocido con diferentes premios provinciales.

La labor que la asociación cultural 'La Caracola' viene desempeñando desde 1998 será merecedora de otro de los Premios a la Igualdad. Un colectivo integrado por jóvenes con entre 17 y 35 años que centra su actividad en la animación sociocultural. Entre otras iniciativas, 'La Caracola' ha tomado parte en el programa 'Diversia 180º', en diferen-



'La Trastería' en una reciente actuación.

tes ediciones del campamento o en la Semana Intercultural. La tercera distinción será para la peña flamenca 'Flor de Jara', constituida en 1997 para fomentar el papel

de la mujer en esta rama cultural. Talleres, coloquios, festivales y una amplia dinamización son algunos de los aciertos de esta asociación, hoy con 89 socias.

Programación del 8 de Marzo

De marzo a mayo

Concurso de carteles y de redacción, con el tema 'El voto de la mujer en España'.

6 de marzo

Especial 'Ventana por la Igualdad'. Radio Rinconada ofrecerá un monográfico a partir de las 10:00 horas.

7 de marzo

Sesión cinematográfica, a partir de las 18:00 horas, en el Centro Cívico Juvenil.

8 de marzo

La mañana concentrará el tradicional reparto de flores, así como la presentación del relato 'Carmen, confía'. A las 19:00 horas dará comienzo una gala en el Centro Cultural de La Villa para la entrega de la VI edición de los Premios a la Igualdad, así como de los diplomas de los talleres de 2005. Contempla también actuaciones musicales y teatro.

9 de marzo

Actuación de la compañía

Dos Proposiciones en La Villa. Desde las 21:00 horas.

11 de marzo

Almuerzo conmemorativo.

14 de marzo

Inicio del taller de danza del vientre en el Pablo Picasso.

17 de marzo

Encuentro local de asociaciones en la sede de la peña 'Flor de Jara'. 17:00 horas.

Del 3 al 17 de abril

Exposición 'El voto femenino en España'. Centro Cultural de La Villa.



Un pueblo contra la violencia de género

Más de un millar de personas se sumó a la manifestación silenciosa convocada por los colectivos de mujeres como repulsa por el asesinato de Monserrat Andrade. Centenares de personas acudieron también a la concentración institucional.

La trayectoria de la periodista Mariló Montero será reconocida en el tradicional encuentro de mujeres

La periodista Mariló Montero, actualmente presentadora del programa semanal de debate 'Mejor lo hablamos' (Canal Sur TV), recibirá el 11 de marzo un homenaje por su trayectoria profesional, en el marco del tradi-

cional almuerzo conmemorativo organizado por la Concejalía de Igualdad.

Como indicó Escudero, el Ayuntamiento ha tenido presente «la labor que durante años viene desempeñando en el campo del periodismo, don-

de esta navarra se consolida hoy por hoy como una de las principales comunicadoras de los medios andaluces».

El almuerzo servirá de excusa además, para el encuentro intergeneracional de más de cuatrocientas mujeres.

Más de doscientos vecinos participaron en febrero en las reuniones sectoriales de distrito

La edil de Participación Ciudadana, Pilar Escudero, avanza la celebración en los próximos meses de nuevas convocatorias ciudadanas para el seguimiento a las actuaciones en barriadas.

Las mesas de trabajo que la Concejalía de Participación Ciudadana ha convocado en febrero para establecer un contacto directo con los vecinos de diferentes barriadas han registrado «una más que notable implicación», no sólo en asistencia sino también en la evaluación del estado de los diferentes distritos y de los proyectos de futuro previstos.

Así lo ha reseñado la edil de Participación Ciudadana, Pilar Escudero, que ha hecho hecho balance de estas reuniones abiertas. «Un cauce de encuentro constituido para la permanente comunicación bidireccional entre la institución y los ciudadanos», que congregó a «más de doscientas personas» en calidad de portavoces vecinales de los distintos distritos en los que se divide La Rinconada y que pudieron repasar junto a los concejales responsables de cada sector de población, las dudas, soluciones e inquietudes de mayor relevancia para cada zona.

Las jornadas han dedica-

do también un aspecto preferente a la difusión de «las inversiones que traerá consigo la ejecución de los presupuestos municipales de 2006», ha precisado Escudero, aunque «con especial referencia a los programas y actuaciones concretas para cada barriada».

Como conclusión global, la edil de Participación Ciudadana ha hecho hincapié en que al margen de aspectos muy excepcionales, «existe una clara similitud en la visualización que de los problemas de barriada se realiza desde los diferentes distritos, con independencia de su ubicación».

Peticiones vecinales

En este sentido, y con vistas al planteamiento y ejecución de actuaciones de mejora y refuerzo, Participación Ciudadana ha elaborado un exhaustivo informe con todas las aportaciones vecinales para su estudio pormenorizado por las diferentes Áreas que intervienen en la gestión de la micropolítica local y en la aten-



ción a la escena urbana.

Entre los requerimientos más comunes figura, por ejemplo, el ofrecer una solución definitiva a las defecaciones de animales de compañía en la vía pública, el arreglo del asfaltado de ciertas calles, una mayor iluminación de algunas zonas y nuevos badenes, con vistas a conseguir la reducción de la velocidad de circulación en los cascos urbanos.

Otras cuestiones

Otra cuestión compartida es el aumento de la presencia policial en algunos puntos de la localidad, aspecto al que el

Ayuntamiento ofrecerá una solución inmediata en este ejercicio gracias al incremento del número de efectivos que compone la Policía Local, mediante la creación de nuevas plazas de agente. La implantación de más contenedores soterrados y papeleras, así como la creación de futuros espacios verdes son otros aspectos planteados.

MUEBLES Y ENSERES: deberán sacarse el jueves por la noche para su retirada el viernes. La **BASURA** deberá depositarse entre las 20:00 y las 00:00 horas. El incumplimiento tiene multa.

Infraestructura atenderá en 2006 el ochenta por ciento de las peticiones

El edil de Infraestructura, José Antonio Ruiz Dorado, ha hecho balance de las aportaciones vecinales recibidas en las últimas reuniones de distritos y ha señalado que el Área que dirige elabora en este momento «un plan de respuesta que permitirá atender el ochenta por ciento de las demandas realizadas a la Concejalía, a lo



largo de 2006». «El resto de los requerimientos deberá someterse a un estudio pormenorizado por demandar soluciones de mayor complejidad».

Como actuaciones ya programadas, Ruiz Dorado adelanta el arreglo del parque Félix Rodríguez de la Fuente y la plaza Pío Baroja, el refuerzo a las peticiones de limpieza y desratización en puntos conflictivos, la mejora de la iluminación general y la renovación de la pintura de la señalización viaria. Infraestructura contempla también el asfaltado de calles y nuevas plantaciones de árboles, así como más maquinaria para la limpieza urbana.

Corresponsabilidad en el mantenimiento de la escena urbana

Es una de las principales preocupaciones ciudadanas pero también una de las líneas de concienciación en las que mayor énfasis viene poniendo el Área de Medio Ambiente.

Ofrecer una solución a las defecaciones de perros y otros animales de compañía en la vía pública vuelve a ser una de las cuestiones que mayor reiteración ha encontrado entre los problemas denunciados por los vecinos en prácticamente todas las reuniones de distrito.

Medio Ambiente ha reflejado esta inquietud en la nueva Ordenanza reguladora de la tenencia de animales de com-

pañía, que contempla sanciones de hasta 500 euros para los propietarios que no asuman su responsabilidad de recoger de la escena pública los excrementos de sus mascotas.

El cumplimiento del grado de «corresponsabilidad» que cada uno tenemos es fundamental para la construcción de la mejor ciudad posible. Cada vecino cuenta y por eso es importante cada aportación individual. Un aspecto que debe tener su eco también en la utilización de papeleras y contenedores soterrados. De nada sirve el incremento de estos recursos si no los utilizamos o lo hacemos incorrectamente.

‘Los Renegaos’ y ‘Te lo meto donde quieras’, ganadores en comparsas y chirigotas

A. BORREGO y F. MARTÍNEZ, responsables de ‘Camino del Carnaval’

El dúo formado por Antonio Álvarez Cordero, el Bizcocho, y Javier Vargas García, el Gamba, ha sido el auténtico protagonista de la edición 2006 al conseguir subir a lo más alto en ambas modalidades. Y es que la comparsa ‘Los Renegaos’, que llegaba desde San José, y en la que ambos compartían la autoría de la letra con Salvador Ortiz, ha sido la mejor valorada por el jurado, que, en chirigotas, ha dado el primer premio a ‘Te lo meto donde quieras’, también engendrada por los dos prolíficos autores.

‘Los Renegaos’, un grupo de monjes que alzaban sus voces contra el carnaval, gustaron mucho a todos los asistentes al Antonio Gala que los

despidieron en pie con una sonora ovación. ‘Te lo meto donde quieras’, con el tipo de aparacoches, causaron también una grata impresión.

El ranking de chirigotas se completó con ‘La Mejón media hora del día’, de Jorge de la Rosa; ‘Se está rifando una hostia y llevamos todas las paquetas’, antiguos Surferos, en tercer lugar; y la chirigota ‘La Familia Addams’, que cerró el concurso.

En comparsas, el segundo premio fue para la agrupación de Manuel Campos Rodríguez, Lito, con ‘De Raza Calé’, mientras que el tercer lugar lo ocupó ‘La Duermevela’, cuya autoría corre a cargo de José Manuel Viejo Jiménez y David Ruiz Félix, ‘el Canguro’.



Ambiente y disfraces en los colegios

La fiesta de carnaval se ha vivido de forma intensa en muchos de los colegios de la localidad, donde el color, el ambiente y la variedad de los disfraces ha sido la tónica dominante en cada uno de los centros a lo largo del mes.

Buena muestra de ello ofrecieron el pasado 17 de febrero los colegios Azahares y



Guadalquivir. La jornada contó con el edil de Festejos, José Manuel Romero.

Protagonista por partida doble

Antonio Álvarez Cordero, el Bizcocho, ha sido, sin duda, el gran triunfador de la presente edición de los carnavales. Y es que este joven autor (21 años), seguidor incondicional de la comparsa gaditana de Juan Carlos Aragón, es el responsable de la música y la dirección de la comparsa ‘Los Renegaos’, además de ser el artífice, junto con Javier Vargas y Salvador Ortiz, de la letra de la comparsa, y, junto a Javier Vargas, de la letra y la música de la chirigota ‘Te lo meto donde quieras’.

Bizcocho ha dado un salto de calidad importante en su carrera carnavalesca, aunque él asegura que «queda mucho por aprender y que existe un amplio margen de mejora».



Respecto a la posibilidad de defender sus coplas en el teatro Falla de Cádiz, el autor declara que de momento no se lo plantea porque considera que aún queda mucho camino por recorrer, aunque, señala, es un reto que le ilusiona y que no descarta.

Y en San José, de la originalidad de los disfraces a la gran noche de La Villa

En San José, la originalidad de los disfraces volvió a servir un concurso de marcado acento intergeneracional. El plato fuerte llegó en las tablas de La Villa, que congregó a los ganadores del Antonio Gala junto con la comparsa ‘La Caldera’, de Joaquín Quiñones, y la chirigota ‘Los Pishas de Cádiz’, de Lobe, Cabra, Manolo Cornejo y compañía.



El Ayuntamiento encarga el anteproyecto del Museo Arqueológico y Paleontológico 'Francisco Sousa'

Un total de 26.600 euros invierte el Ayuntamiento en este primer documento que derivará en un proyecto de apertura de las salas en el que también se recogerá la actividad divulgativa de un centro que se convertirá en una nueva infraestructura cultural local.

El Gobierno local ha dado el visto bueno a la redacción de un proyecto básico para que la actual exposición de restos arqueológicos y paleontológicos 'Francisco Sousa' pueda convertirse en museo y formar parte de la Red Andaluza.

Así lo anunció la responsable de Cultura, Isabel Otero, en una reciente visita del delegado provincial, Bernardo Bueno, quien se sumó a la iniciativa y mostró el respaldo de su oficina «ante el importante volumen de piezas y la calidad cultural del patrimonio de que se dispone».

Por su parte la delegada avanzó «la satisfacción por poder lanzar una nueva infraestructura cultural que La Rinconada ya necesitaba al contar con lo básico que son las piezas de valor patrimonial».

El estudio solicitado, en el que el Ayuntamiento invertirá 26.600 euros y que estará listo en el plazo de seis meses, dará las claves para facilitar la redacción de un proyecto de acuerdo a la Ley Andaluza en



La colección. En el apartado arqueológico, hay una amplia muestra de cerámica de entre los siglos VIII y I a. C., con piezas tartésicas, fenicias, griegas, íberas y romanas. En Paleontología, destacan los grandes colmillos encontrados del *Elephas Antiquus*, precedente prehistórico del elefante que habitó en La Rinconada hace 100.000 millones de años.

el que se recoja no sólo la propuesta institucional que respalda la creación y el presupuesto con que nace, sino el pro-

grama museológico y museográfico necesario para regular el día a día de esta nueva institución cultural.

Así las cosas, desde Cultura se anuncia que «la apertura será objetivo de Gobierno a partir de 2007 cuando el proyecto expositivo, formativo y divulgativo esté finalizado».

La catalogación, clasificación e inventario de valor de las piezas es, desde el punto de vista cultural el apartado que más rigor y trabajo requerirá, para lo que se cuenta con la importante labor que durante cerca de 17 años desarrolló el profesor y religioso ya desaparecido, Francisco Sousa, quien organizó un grupo de estudio con varias generaciones de alumnos del instituto 'Miguel de Mañara' encargado del rescate de restos provenientes del Cerro Macareno, una meseta rica en estratos por su proximidad al original cauce del Guadalquivir.

La colección es desde 1997 y mediante acuerdo de cesión, propiedad del Ayuntamiento quien mantiene las piezas en las dependencias creadas ex profeso en el Centro Cultural de la Villa sobre las que ahora se proyecta el museo.

Recuperada la pintura mural de Nuestra Señora de las Nieves

36.000 euros ha invertido la Junta en la restauración de esta importante obra artística oculta durante cuatro siglos.

La escena original se ha rescatado casi al cien por cien y ya se puede apreciar en la Iglesia Nuestra Señora de las Nieves de La Rinconada.

Enmarcada por el arcosolio también original, la obra fechada en el siglo XV, describe con profusión de colores ahora de nuevo vivos, una secuencia de Cristo erguido atado de manos a una columna y acompañado por San Pedro arrodillado (a su derecha) y por San Juan Evangelista (a su izquier-

da). Cuatro siglos ha estado esta pintura oculta, primero tras otra pintura de menos calidad desde la primera mitad del siglo XVI y después tras un altar de madera cuyo apollamiento llevó al cura párroco, Florencio Bernal, en su afán por airear la Iglesia, a sanear el muro en el que vislumbró el hallazgo.

Algo más de un año y 36.000 euros ha invertido la Consejería de Cultura en la restauración. En su visita tras



La delegada local de Cultura, con Bueno y los técnicos de la Consejería encargados de la restauración.

la finalización del trabajo, el delegado provincial, Bernardo Bueno, manifestó su disposición para seguir trabajando muy de cerca con La Rinconada,

al tiempo que anunció la propuesta de estudio para la restauración del crucificado del siglo XIII, la pieza artística con más valor de la Iglesia.



Unas 4.000 personas, público de El Arrebato

Éxito sin contemplaciones, lleno hasta la bandera (de Andalucía), público de todas las edades y hasta algún rayito de sol al caer la tarde del 28 F. Ni el viento frío pudo con la celebración del **Día de Andalucía**.

Contra viento y marea, se celebró el pasado 28 de febrero el Día de Andalucía en el parque de la Dehesa Boyal y como el Ayuntamiento había organizado la jornada. Por la mañana, con actividades de ocio, talleres, juegos, música callejera y títeres. Y por la tarde con el broche de oro y el

calor humano que puso la actuación de un sevillano que supo meterse a los suyos en el bolsillo. Javier Labandón, El Arrebato -en honor de su abuela-, llenó la glorieta central del parque con unas 4.000 personas.

Y es que eran muchas más las ganas de celebrar juntos el día de todos los andaluces,

especialmente después de que el año pasado la programación se suspendiera por lluvia y Merche tuviera que cantar en la Municipal.

Y este año además el llamamiento municipal ha obtenido especial repercusión ante «el importante momento histórico en que nos encontramos,

a punto de dar por finiquitado el Estatuto de 1981 que tantos beneficios para Andalucía ha traído y de inaugurar el próximo año el Estatuto del siglo XXI, del que se esperan al menos otros 25 años de progreso», como apuntó durante la entrevista en Radio Rinconada, el alcalde, Enrique Abad.

La Rinconada, republicana (I)

Por Manuel Alfonso Rincón, historiador local

Tranquilo, tranquilo ¿que no sabe usted nada de la República?, ¿que lo único que ha oído es que fue una maravilla porque hubo democracia, según unos, o una frustración porque no se cumplió la reforma agraria y nos quedamos con la misma hambre, según otros, o que fueron 5 años de lío, desorden y continuos asesinatos, según otros pocos ...?

No se preocupe: en abril todos seremos expertos en República, como lo fuimos el año pasado en el Quijote, hace 4 años en Cernuda, hace 7 en Velázquez ... : son las ventajas e inconvenientes de vivir en una sociedad en la que todo

es información y a la que le ha dado últimamente por bombardearnos con el tema del que se cumpla un centenario o un aniversario sonado, y como en abril se cumplen los 75 años de la II República, pues República al canto.

Y como un servidor también está en esa onda, pues aquí les cuento hoy quiénes fueron nuestros alcaldes durante ambas Repúblicas para que éste sea el primer dato que les llegue por delante del apabullido republicano que comenzará en unos días, advirtiéndoles que en ambas épocas la vida en España era tan distinta a la de ahora que se llegaba al ex-

tremo de que de muchísimas de las cosas que sucedían a nivel nacional, en los pueblos ni nos enterábamos o, por lo menos, aquí entre nosotros no repercutían en lo más mínimo.

Y eso sucedió sobre todo durante la I República que entró el 11 de febrero de 1873, momento en el que era nuestro alcalde desde hacía 3 años Manuel Morales Gavira, y por España pasaron la República federal de Figueras y de Pí y Margall -incluida la huida de Figueras a París dejándolos plantados a todos, porque le entró miedo del cargo-, y pasó la Revolución de los Cantones -entre los que destacaron el de Sevilla y Utrera, que se enfrentaron entre ellos en cruenta guerra, y el de Cartagena, que era más fuer-

te que 'España' porque tenía 3/4 de la flota-; y pasó la República unitaria con la Presidencia de Salmerón, que se fue porque no quería firmar penas de muerte, y con la de Castelar, que duró hasta que el Capitán General de Madrid, Pavía, envió un emisario a las Cortes diciendo que quedaban disueltas (porque lo del caballo de Pavía es falso: la cosa fue como les he dicho, un simple aviso, más denigrante todavía), y pasó todo eso, o sea hasta el 3 de enero del año siguiente, y allí seguía de alcalde tan tranquilo nuestro Manuel Morales Gavira, sin problemas.

La II República sí que trajo más movimiento en los sillones, pero de esos les hablaré en el próximo número de TOMA NOTA.

El 12 de marzo, gran cita con el atletismo

La fiesta local del medio fondo calienta motores para la celebración de su XXIII edición.

La Popular de San José calienta motores. El 12 de marzo se asomará a la localidad la XXIII edición de la prueba deportiva con más solera y kilómetros de cuantas alumbró el calendario local.

El Patronato de Deportes ultima ya los detalles de esta nueva convocatoria que espera superar el millar de corredores en línea de meta. Y es que como apunta el edil de Deportes, José Antonio Ruiz Dorado, la Carrera de San José «se ha convertido en todo un clásico para clubes y aficionados al medio fondo de diversa procedencia».

Un año más, la Popular espera romper fronteras y superar los límites provinciales para movilizar a atletas de diferentes puntos de la Península, conocedores de «una cita que se esfuerza cada temporada en mejorar su organización» y que ha visto crecer «la afluencia de público que ofre-

ce aliento y respaldo durante el recorrido», valoró Ruiz Dorado, que puso especial acento a la fiesta con la que el estadio Felipe del Valle despide cada desenlace de carrera.

«Fomentar la participación intergeneracional y fundamentalmente la de mujeres y escolares, promover eventos deportivos que favorezcan el espectáculo y el ocio, y promocionar las pruebas pedestres como alternativa beneficiosa para la salud» conforman tres de los principales objetivos de la Carrera de San José, que en la inminente edición aspira a seguir elevando el listón para consolidarse entre las grandes citas del atletismo autonómico y nacional.

Féminas

Novedad fundamental a pie de calle el próximo 12 de marzo es la diferenciación, en féminas, de las corredoras junior y senior en dos categorías distintas, ambas incluidas en la distancia reina.

La jornada dará comienzo a las 10:00 de la mañana con la disputa de los 1.600 metros (alevines e infantil femenino).

XXIII

Carrerapopular
"SAN JOSÉ"

patronatodeportes
AYUNTAMIENTO DE LA RINCONADA

12 marzo 2006

organiza
LA RINCONADA
patronato de deportes

Seguirá, a las 10:20 horas, los 2.300 metros (infantil masculino y cadete femenino) mientras que 20 minutos después dará inicio la prueba de 3.000

metros (cadete masculino). A las 11:00 horas saldrá el gran pelotón de los 11 kilómetros y a continuación, los atletines, que afrontarán 900 metros.

ANTONIO BORREGO, responsable de Deportes de Radio Rinconada



Aferrarse a las matemáticas

La verdad es que no corren buenos tiempos para el San José y el Rinconada. Y es que, en este último mes, los equipos locales han dilapidado buena parte de sus opciones de cara a lograr sus respectivos objetivos.

El San José se encuentra más lejos que nunca del ascenso, tras volver de vacío de Paradas (2-0) y Lebrija (2-1).

Antes, la victoria en el Viso (1-3) y el empate en casa ante el Betis (1-1) habían hecho pensar a los cañameros que, a pesar de la sangría que les pro-

vocó Rodríguez Rodríguez, todavía le quedaban esperanzas.

En el reencuentro con su público, el once de Carlos Cortés se deshizo del Mosqueo (2-1), pero los puntos son muchos todavía para aspirar a todo. No obstante, mientras las matemáticas permitan soñar, los azulinos van a intentar lograr el ascenso.

Por su parte, el Rinconada también tiene complicada la permanencia. Los últimos minutos se han cebado con los hombres de José Vasco que han visto como se les escapaba la posibilidad de puntuar ante el Carmona (1-2) y el Estepa (2-1) en el tiempo de prolongación. Antes, el cuadro rinconero había vencido a un rival directo, como el Aguadulce (4-2), y había sucumbido ante el San Juan (2-0). La pasada semana, los



Barrera se lleva el balón ante la presión de dos jugadores en el partido San José-Mosqueo (2-1).

blanquiazules vencieron con apuros al Brenes (2-1) lo que, al igual que sucede con el San José, permite a los del Leonardo Ramos seguir soñando con la permanencia ante los próximos complicados compromisos que tendrán que afrontar, ante el Estrella San Agustín en Rabesa, y el

Tomares en caso. Por otro lado, los rinconeros se han hecho con los servicios de Miguel Ángel, un ex jugador del Pilas, que viene a reforzar el centro del campo. Se trata de un jugador inteligente, técnico y que sabe moverse entre líneas, precisamente lo que necesita el cuadro de José Vasco.

Consulta la AGENDA de actos en www.larinconada.es/actualidad

PROGRAMACIÓN DE MARZO EN EL CENTRO CULTURAL DE LA VILLA

Jueves 9 / 21,00 h.
COMPAÑÍA DOS PROPOSICIONES
 'COLGADA DE TI'
 'EL JARDÍN DE ATRÁS'
 Dos propuestas de danza en un contexto teatral, narrativo y hasta poético.

Viernes 17 / 21,00 h.
TEATRO DEL VELADOR
 'LA BELLE CUISINE'
 Espectáculo de humor con caricaturas de personajes que no necesitan de texto para conectar.

Miércoles 22 y jueves 23 / 21,00 h.
LA CUADRA DE SEVILLA
 'CARMEN. ÓPERA ANDALUZA DE CORNETAS Y TAMBORES'
 Távora en estado puro nos ofrece un espectáculo teatral mezclando los extremos culto-popular.

Viernes 31 / 21,00 h.
LA CALABAZA DANZA-TEATRO
 '... Y PASAN LOS AÑOS'
 Fusión de danza moderna y española creando un nuevo estilo de gran aceptación en el público.

EXPOSICIÓN: del 17 al 28 de abril
 'Cuadernos de noche: pintura y obra gráfica' de Eva Jiménez

TELÉFONO DEL SERVICIO DE ATENCIÓN AL CIUDADANO
902 479 579

104.7 fm RADIO RINCONADA

HORA	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	HORA	SÁBADO	DOMINGO
08:30-09:30	El Café	El Café	El Café	El Café	El Café	08:30 - 10:00	Continuidad musical	Continuidad musical
9:30-10:30	Buenos días Rinconada	Buenos días Rinconada	Buenos días Rinconada	Buenos días Rinconada	Buenos días Rinconada	10:00 - 11:00	Contigo en la mañana ☺ Esta noche cuento yo ☺	Continuidad musical
10:30-12:00	Contigo en la mañana	Contigo en la mañana	Contigo en la mañana	Contigo en la mañana	Contigo en la mañana	11:00 - 12:00	Contigo en la mañana ☺ Esta noche cuento yo ☺	Regional Deportivo
12:00-14:00	La mañana por delante	La mañana por delante	La mañana por delante	La mañana por delante	La mañana por delante	12:00 - 14:00	Contigo en la mañana ☺	Regional Deportivo
14:00-14:30	Ayer y hoy	Ayer y hoy	Ayer y hoy	Ayer y hoy	Rinconada al día	14:00 - 15:00	Sala 8 ☺	Regional Deportivo
14:30-15:00	Ayer y hoy	Ayer y hoy	Ayer y hoy	Ayer y hoy	Ayer y hoy			
15:00-17:00	Ayer y hoy	Ayer y hoy	Ayer y hoy	Ayer y hoy	Ayer y hoy	15:00-17:00	Fórmula Fans ☺	Continuidad musical
17:00-19:00	Fórmula Fans	Fórmula Fans	Fórmula Fans	Fórmula Fans	La Rinconada al día	17:00-19:00	Fórmula Fans ☺	Continuidad musical
19:00-20:00	Continuidad musical	Continuidad musical	Microsurco 04	Microsurco 04	Microsurco 04	19:00-20:00	Fórmula Fans ☺	Continuidad musical
20:00-21:00	Contigo en la distancia	Sentimiento y queso	Butaca Cero	Sentimiento y queso	Sala 8	20:00-21:00	Continuidad musical	Continuidad musical
21:00-22:00	Jugamos en casa	Jugamos en casa	Jugamos en casa	Jugamos en casa	Jugamos en casa	21:00-22:00	Continuidad musical	Continuidad musical
22:00-22:10	Esta noche cuento yo	Esta noche cuento yo	Esta noche cuento yo	Esta noche cuento yo	Esta noche cuento yo	22:00-22:10	Continuidad musical	Continuidad musical
22:10-00:00	Continuidad musical	Continuidad musical	Aula de Rock (en estudio)	Continuidad musical	La Esfera	22:10-00:00	Continuidad musical	Continuidad musical
00:00-01:00	Jugamos en casa ☺	Jugamos en casa ☺	Jugamos en casa ☺	Jugamos en casa ☺	Jugamos en casa ☺	00:00-01:00	Continuidad musical	Continuidad musical
01:00-03:00	Continuidad musical	Continuidad musical	La Esfera ☺	Beat Zone	Beat Zone	01:00-03:00	Beat Zone	Beat Zone
03:00-05:00	Continuidad musical	Continuidad musical	Continuidad musical	Beat Zone	Beat Zone	03:00-05:00	Beat Zone	Beat Zone
05:00-08:30	Continuidad musical	Continuidad musical	Continuidad musical	Continuidad musical	Continuidad musical	05:00-08:30	Continuidad musical	Continuidad musical

QUE NO TE CUESTE UNA RINCONADA LIMPIA
RESPECTA EL HORARIO DE BASURAS
 Ayuntamiento de La Rinconada
 La basura debe sacarse entre las 20:00 y las 00:00 horas, de lunes a domingo. Recuerda que separar es reciclar.

DNI: renovaciones
MARZO
 San José: 13 y 14
 La Rinconada: 15
ABRIL
 San José: 25 y 26
 La Rinconada: 27

OMIC
 Nuevo horario de atención al consumidor. Los lunes, miércoles y viernes, de 10:00 a 14:00 horas, en calle Cristo del Perdón, en San José.

DIRECTORIO DE TELÉFONOS

- DEPENDENCIAS MUNICIPALES**
- Almacén Municipal 95 479 56 17
 - Área de Igualdad 95 579 05 34
 - Ayuntamiento 95 579 70 00 / 95 579 71 90
 - Biblioteca de La Rinconada 95 579 81 04
 - Biblioteca de San José 95 579 41 51
 - Delegación de Cultura 95 579 41 42
 - Del. Derechos Sociales 95 479 02 00
 - Gabinete Psicopedagógico 95 579 41 42
 - Juzgado de Paz 95 579 78 03
 - Pnto. M. de Deportes 95 579 05 41 / 95 579 05 47
 - Radio Rinconada 95 479 30 94
 - Rinconada Siglo XXI 95 579 14 93
 - SODERINSA 95 579 05 64 / 95 579 05 70
 - Tenencia de Alcaldía 95 579 43 00

- Col. Guadalquivir 95 562 2703
- Col. Maestro A. Rodríguez 95 479 08 82
- Col. San José 95 479 00 40
- Col. Júpiter 95 479 03 98
- Col. La Paz 95 479 03 70

- EDUCACIÓN**
- Col. P.U.A. 95 479 07 37
 - Col. 'Mtro. Pepe González' 955790560
 - Guardería 'Gloria Fuertes' 95 579 70 60
 - Guardería 'Almonazar' 95 479 22 92
 - Col. Los Azahares 95 562 2146
 - I.E.S. Carmen Laffón 95 479 26 87
 - I.E.S. Miguel de Mañara 95 479 02 88
 - I.E.S. San José 95 479 07 65

- SALUD**
- Ambulatorio San José 95 579 00 94
 - Ambulatorio La Rinconada 95 579 83 59
 - Centro de Salud Mental 95 579 05 98
 - Centro de Adultos 95 579 15 31
 - C. de Drogodependencias 95 479 00 32 / 95 479 08 64

FARMACIAS DE GUARDIA

6 - 12 marzo	Alberto Lista	95 479 07 26
13 - 19 mar.	Madrid	95 479 02 34
20 - 26 mar.	Los Carteros, 122	95 479 01 37
27 mar. - 2 abril	Los Carteros, 90	95 579 06 07
2 - 9 abril	Ctra. Bética	95 479 00 61

****En La Rinconada, la farmacia permanece en una guardia localizada fuera de horario de atención. Tfno: 95 579 78 75**

EMERGENCIAS

Policía Local	Guardia Civil
092 / 95 579 40 88	95 479 00 13
Bomberos	Mujeres Maltratadas
95 579 40 98	95 479 29 29
	Urgencias
	95 579 06 01

Si perteneces a algún colectivo o asociación y quieres que tus actos aparezcan en esta página de agenda, contacta con TOMA NOTA en el teléfono 95 579 70 00 o directamente en el Ayuntamiento de La Rinconada.

CARMEN

Ópera andaluza de cornetas y tambores

Miércoles 22

Jueves 23

marzo

Centro Cultural de la Villa

Precio único 10 €